

VISITAS TÉCNICAS: OPCIÓN 1

Logística

Desplazamiento en autobús y visita a Plataforma Logística de Zaragoza - PLAZA y Terminal Marítima de Zaragoza – TMZ. También se presentará Mercazaragoza y Zaragoza Logistic Center - ZLC.

Descripción

En Zaragoza se entrecruzan los principales itinerarios y tráfico del noroeste de la Península Ibérica y de esta con el resto de Europa. Aragón ocupa el lugar central de seis áreas metropolitanas del suroeste europeo (Burdeos, Toulouse, Bilbao, Madrid, Barcelona y Valencia). En este ámbito se concentra una población de más de 25 millones de personas, un intenso nivel de actividad socioeconómica y un alto potencial de consumo. Solo en el entorno de 300 kilómetros de Zaragoza, capital de Aragón, residen más de 20 millones de personas y se concentra el 70% del PIB español.

La logística ha sido una de las apuestas estratégicas de Zaragoza y Aragón desde su primer plan estratégico, siendo uno de los sectores económicos prioritarios.

PLAZA

Aragón Plataforma Logística en una sociedad promovida por el Gobierno de Aragón cuyo objetivo es proyectar, construir y promocionar las plataformas logísticas de Aragón y, entre ellas, la Plataforma Logística de Zaragoza (PLAZA), el recinto logístico de mayores dimensiones del continente europeo, con 13 millones de metros cuadrados. PLAZA ha sido clasificada en el cuarto puesto de los Centros de Transporte y Logística Europeos y como el primero de España, en un estudio realizado entre más de 90 parques logísticos de 30 países de Europa por la consultora especializada Deutsche GVZ y el Institute of Shipping Economics and Logistics de Alemania.

Se trata de un centro intermodal de transportes que concentra en su espacio una terminal ferroviaria, aeropuerto a kilómetro cero y conexión con las principales arterias viarias del centro y norte de la Península Ibérica. Esta combinación convierte a Zaragoza en una de las ciudades logísticas más importantes de Europa, con conexiones con los más relevantes centros de producción y consumo europeos, y referente en el sur del continente. Grandes multinacionales como Inditex, BSH, Pikolin o Amazon distribuyen mercancías desde la Plataforma Logística de Zaragoza a toda Europa.

 <https://www.aragonplataformalogistica.es/>

Plataforma Logística de Zaragoza



Zaragoza Logistics Center (ZLC)

ZLC es un instituto de investigación y formación afiliado al Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT) y a la Universidad de Zaragoza (UZ). Especializado en logística y gestión de la cadena de suministro, ZLC es el centro español de la red MIT Global SCALE, una alianza internacional de 6 centros líderes dedicados al desarrollo de la excelencia en el ámbito de la cadena de suministro a través de la innovación. Fue elegido recientemente el mejor centro especializado en cadena de suministro de España y el número 10 de Europa. Fundado en 2003 por el Gobierno de Aragón, el MIT y la Universidad de Zaragoza, se ha convertido en un modelo de colaboración entre industria, instituciones y universidad. Se encuentra ubicado en el corazón de PLAZA.

 <https://www.zlc.edu.es/es/>

Terminal Marítima de Zaragoza

TMZ es la terminal ferroportuaria líder del interior de España y especializada en mercancía contenerizada, tanto para carga general como para mercancías bajo control de temperatura. Se trata de una iniciativa de colaboración público-privada generadora de valor para su entorno. Entre sus socios destacan Mercazaragoza (donde está integrada), Autoridad Portuaria de Barcelona y Gobierno de Aragón. TMZ dispone de conexiones ferroviarias a los puertos de Barcelona, Algeciras, Bilbao y Vigo. En 2022, alcanzó los 3.441 trenes y 187.657 TEUs ferroviarios, por lo que se está ampliando para duplicar su capacidad y llegar a los 180.000 m². Ha sido elegida como uno de los proyectos estratégicos nacionales por el programa Connecting Europe Facilities 2022.

 <https://tmzaragoza.eu/>

Terminal Marítima de Zaragoza, enclavada en Mercazaragoza

